
 

教育委員会４月定例会 会議録 

 

 

  １ 開催日時    令和４年 ４月 ６日（水） 午後３時から午後３時50分 

 

  ２ 場  所    教育委員会室 

 

  ３ 出席委員    教  育  長   丸 山  陽 一 

            同職務代理者   近 藤    守 

            委    員   倉 石  和 明 

            委    員   塚 田  まゆり 

            委    員   茅 野  理 恵 

 

  ４ 説明のために会議に出席した者 

            教 育 次 長   藤 澤  勝 彦 

            教 育 次 長   勝 野    学 

            参 事 兼 

            学校教育課長  

            総 務 課 長 

            保健給食課長   丸 山  英 樹 

            家 庭 ・ 地 域 学 び の 課 長   野 池  達 朗 

            文化財課長   前 島    卓 

            学校支援官   酒 井  好 和 

主 幹 兼 

総務課長補佐    

 

  ５ 書  記    総 務 課 

庶務担当主査 

北 島  克 彦 

 

児 島  真 季 

  

上 石  秀 明 

 

石 坂  陽 子 
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 丸山教育長が開会を宣した。 

 

＜教育長あいさつ＞ 

 大変残念なことに先月28日に長野県の原山教育長が御逝去された。急なことで大変驚いたが、

謹んで心より御冥福をお祈りしたい。 

 先月25日には、いじめ訴訟裁判の判決があり、原告の請求が棄却された。 

 新年度に入り、１日には市内小・中学校に着任された29名の校長先生に辞令を交付した。本

年度は転任が15名、新任が12名、再任用が２名と、全体の３割強の校長先生が代わられた。そ

の際に、新たに策定された第三次長野市教育振興基本計画に基づき、第三期しのなきプランの

アップデートが始まっていくこと、子どもたちの自学自習の資質・能力の伸張に向けた取組を

推進すること、ＧＩＧＡスクール構想の１人１台端末の活用をより一層進めること、創意工夫

に満ちた個性的で創造的な学校運営を行うこと、新型コロナウイルス感染症の対策に万全を期

することをお願い申し上げた。 

 小・中学校の入学式については、本日６日がピークで、全ての学校で新入生を迎えて新学期

が始まったところである。本年度の新入生は小・中学校合わせて5,677名となる。３月の卒業生

は6,200名余りだったので、約500名の在校生が減少したこととなり、確実に少子化の波が押し

寄せている中、活力ある学校づくりの取組もスピード感をもって進めていく必要があると考え

ている。 

 市内ではいよいよ善光寺の御開帳が始まり、土日祝日を中心に日本一の門前町の大縁日とい

うことで賑わい、イベントが開催されている。市内経済にとっては活性化につながるというこ

とで良いが、やはりコロナの感染拡大も懸念されるところであるので、学校においても感染予

防をしっかり継続していく。 

 

・人事異動に伴う事務局新体制の自己紹介 

 

＜協議事項＞ 

 協議１号「長野市教育支援委員会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  上石参事兼学校教育課長が説明した。 

  ・３月臨時教育委員会にて協議したが、人事異動に伴い新たに区分に新任とある５名を委

嘱するもの。 

   

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議２号「長野市戸隠伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島文化財課長が説明した。 

   

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

＜一般行政報告＞ 

 報告１号「市議会３月定例会で論議された主な政策課題等について」 

 報告２号「令和４年度教育費予算について」 

 報告３号「令和３年度教育費補正予算について」 

  これら３つについて関連のある事柄であるため、丸山教育長が合わせて事務局に説明を求
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めた。 

  藤澤教育次長が説明した。 

報告１号「市議会３月定例会で論議された主な政策課題等について」 

 主なものを中心に説明した。 

 ・学校トイレの環境改善とバリアフリー化について 

 ・学校における新型コロナウイルス感染拡大防止のための分散登校等の対応について 

 ・不登校の実態といじめ・校内暴力の現状・解決策について 

 ・コロナ対応や学校訪問等を振り返り、教育長が感じた教育課題や今後の進め方について 

 ・本市児童生徒の体力の現状と本市の取組について 

 ・いじめ重大事態の再調査について 

 ・教育に対する市長の考えについて 

 ・小・中学校の統廃合について 

 ・司書教諭の勤務について 

 ・学校内のＩＣＴ環境整備について 

 ・ＩＣＴ担当教員の負担軽減のための教職員の増員について  など 

 

 報告２号「令和４年度教育費予算について」 

  当初予算の推移について、耐震化や給食センターなどの改修が終了したことにより減少し

ていたが、今後、学校施設や公民館の長寿命化改修、被災した長沼交流センターや豊野公

民館の建設が本格化することに伴い増加していく見通しである。 

   

 報告３号「令和３年度教育費補正予算について」 

  歳出の内訳 

・小学校分散登校補助員配置事業（120名分） 

 ・新型コロナウイルス感染症対策 

 ・理科室等の特別教室へのエアコン設置 

   ・教員指導用端末の購入  など 

 

  委 員 長寿命化とはどのくらいを目途としているのか。 

  藤澤教育次長 

      国で示しているのは、建築から80年としており、20年目と60年目に予防保全的に

原状回復を行い、40年目に柱だけを残して全面リニューアルをする。ただ、市内

の学校の多くが築40年となってきているので、毎年計画的に行っていく予定。 

  委 員 長野市の実情からすると、統合などによる新たな校舎建築を視野に入れていかな

いと、現実的に見て今後対応できなくなってくるのではないか。 

  藤澤教育次長 

      統合を含めた学校の複合化は必要であると考える。具体的な話が出てきたところ

で設計を進めていくことになるかと思う。 

  丸山教育長  

福祉施設、子育て施設、高齢者施設等との複合化は当然あると思う。 

 

 報告４号「長野市人権同和教育集会所の設置及び管理に関する条例の一部改正について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  北島総務課長が説明した。 
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 報告５号「工事請負契約の締結について（信州新町小・中学校多目的棟建設外建築主体工事）」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  北島総務課長が説明した。 

  ・施設の老朽化が進み、学校敷地の一部が土砂災害特別警戒区域に指定されている信州新

町小学校を信州新町中学校に移転し併設するために、多目的棟の増築及び既存校舎の改

修などを行うもの。 

  ・令和５年２月頃竣工、令和５年４月から小・中学校の併設がスタートする予定。 

 

 報告６号「長野市青少年保護育成条例の一部改正について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池家庭・地域学びの課長が説明した。 

   

  委 員 成人式については、各公民館にて年齢を決定することになるのか。 

  丸山教育長 

基本的には各公民館や住民自治協議会によるものだが、新聞報道等を見ても18歳

で行うところは少なく、長野市も準じて20歳で行う予定。 

  藤澤教育次長 

公民館長同士での相談のもと、今年も20歳の方をお呼びしている。 

  委 員 これからは、満18歳になった時から成人として様々なものが適用されていくため、

主権者教育を新しいカリキュラムとして早めに取り入れていく必要がある。 

  丸山教育長 

特に今までと違い、未成年者取消権がなくなるので、金融教育や契約なども早い

段階から取り組んでいかなければならないと感じる。 

 

 報告７号「真田宝物館名誉館長の任命について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島文化財課長が説明した。 

   

＜その他＞ 

○教育委員会の主催、共催及び後援事業について（北島総務課長） 

 主催事業０件、共催事業０件、後援事業７件（賞状交付１件） 

 

 ○教育長の職務に専念する義務の免除について 

北島総務課長が、教育長の職務に専念する義務の免除に関し協議することの承認を求めた。 

 北島総務課長が説明した。 

 ・長野市教育長の職務に専念する義務の特例に関する条例第２条に基づき、教育長が職務

に専念する義務を免除されるためには、あらかじめ教育委員会の承認を得る必要がある。 

 ・同条第１号は、「厚生に関する計画の実施に参加する場合」で、人間ドックなどの健康診

断が該当する。 

 ・同条第２号は、「職務に関連ある国又は地方公共団体の公務員としての職を兼ね、その職

に属する事務を行う場合」で、現在想定されるものはない。 

 ・同条第３号は、「行政の運営上その地位を兼ねることが特に必要と認められる団体等の

役職員の地位を兼ね、その地位に属する事務を行う場合」で、長野県市町村教育委員会

連絡協議会及び長野県都市教育長協議会に関する事務が該当する。 

・これらに関し、職務に専念する義務を免除することについて、協議願いたい。 



 4 

  

丸山教育長が諮ったところ、承認された。 

 

  次回以降の日程確認（北島総務課長） 

   ５月定例会 ５月９日（月）午後３時から 教育委員会室 

   ６月定例会 ６月１日（水）午後３時から 教育委員会室 

 

 

丸山教育長が閉会を宣した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 5 

令和  年  月  日 

 

 

     会議録署名委員 

 

 

         教育長 

 

 

 

         同職務代理者 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 


